

El gasto aumenta casi un 5% en septiembre y encadena siete récords consecutivos

Las pensiones se disparan...

La nómina mensual asciende hasta los 9.235 millones de euros. La jubilación media sube un 3,4% en el último año, pero se hunde un 2,9% para los nuevos pensionistas

Erik Montalbán - Madrid

Nuevo récord del gasto mensual en pensiones. Y van siete consecutivos. El envejecimiento de la población en España está provocando un incremento imparable de las personas que cobran una pensión, sobre todo de jubilación. A 1 de septiembre, se pagaban 9.646.404 pensiones contributivas. Esto son 8.375 más que un mes antes y 106.760 más que en el mismo mes del año anterior. De este total, las jubilaciones suponen 104.924, es decir, prácticamente todo el aumento del último año. Además, representan siete de cada diez pensiones, con más de 6,5 millones de perceptores.

El gasto subió en septiembre un 4,86% interanual, hasta situarse en 9.235 millones de euros. Un coste igual al de construir los 621 kilómetros del AVE entre Madrid y Barcelona, pero en este caso mes tras mes y siempre al alza. La subida porcentual de septiembre es la misma que en agosto, muy superior a las que se venían registrando desde comienzos de año, gracias a las subidas que entraron en vigor con los Presupuestos Generales del Estado en julio. A comienzos de 2018, la nómina de las pensiones no llegaba a 9.000 millones de euros mensuales y en 2008 apenas era de 6.000 millones.

El 71% del gasto (6.566 millones) se dedica a las jubilaciones, donde la pensión media es de 1.103 euros mensuales. En los últimos doce meses, el incremento es del 3,4%. No obstante, existe



EFE

una parte de las jubilaciones donde las prestaciones, al contrario que en el resto del sistema, bajan. Se trata de las nuevas altas, es decir, los nuevos pensionistas

que comienzan a cobrar ahora su pensión. Aunque sus prestaciones son más altas que la media del sistema, están cayendo casi un 3%. La explicación está en

Los pensionistas reclaman mejoras frente al Congreso de los Diputados

que aunque llegan a la jubilación con mejores carreras laborales que las de los pensionistas que abandonan el sistema (de ahí la media más alta), los malos años de la crisis (con menores cotizaciones) se están empezando a reflejar ahora en sus pensiones. En el régimen general (asalariados sobre todo), las nuevas altas tienen una pensión media de 1.399 euros, frente a los 1.460 que alcanzaron en 2015. Para el total del sistema (con los autónomos), la media es de 1.293 euros.

Si se tienen en cuenta el resto de tipos de pensiones, la prestación media es de 957 euros al mes. Las de incapacidad permanente están en 953 euros; orfandad, en 392 euros; en favor de familiares, en 556 euros; y viudedad, las que más suben (+4,8% por la ampliación de la base reguladora para quienes no recibían ninguna otra pensión), en 679 euros.

Por comunidades autónomas, siete regiones se sitúan por encima de la media nacional. A la cabeza están País Vasco (1.190 euros), Asturias (1.129) y Madrid (1.128). En el extremo opuesto se encuentran Murcia (841 euros), Galicia (811) y Extremadura (796). En el caso de esta última región, el 46% de los pensionistas extremeños tienen derecho a complemento a mínimos, frente a sólo el 11% de los pensionistas del País Vasco.

Cifras

1.103€

es la pensión media de jubilación en España, 36 euros más que hace un año.

452€

más de pensión media de jubilación tienen los hombres respecto a las mujeres.

... y Valerio rectifica con la hucha

E. M. - Madrid

La ministra de Trabajo, Migraciones y Seguridad Social, Magdalena Valerio, aseguró ayer que el Gobierno contempla agotar el crédito concedido en los Presupuestos de 2018 para abonar la paga extra de Navidad de las

pensiones, pero que, si no es suficiente, recurrirá al fondo de reserva. La ministra explicó que, de momento, la Seguridad Social cuenta con unos 6.330 millones de euros del crédito de 13.830 millones concedido en los Presupuestos. «Para pagar la extra de diciembre tendremos que utili-

zar ese crédito y, si hay que utilizar algo del fondo de reserva, lo haremos. Esperemos que sea la menor cuantía posible», dijo Valerio, informa Efe. La «hucha de las pensiones», que llegó a contener cerca de 67.000 millones de euros en el año 2011, contaba el pasado 31 de diciembre con

8.095 millones de euros. El cambio en el discurso del Gobierno es significativo, ya que la propia Valerio acusó en julio al PP de agotar los recursos de la Seguridad Social y de «dilapidar» la hucha. Hace menos de un año, formando parte de la Ejecutiva del PSOE, Valerio afirmó que «persistir en el uso de la hucha de las pensiones supone una solución cortoplacista, además de una carga de profundidad para su futuro y viabilidad».